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Séance du 15 septembre 2015 à 20.00 h. 
 

 
Sous la présidence de M. Thierry Lacroix, président du conseil, l'ordre du jour est 
le suivant : 
 

1. Appel d'entrée. 

2. Acceptation du procès-verbal de la séance du 26 juin 2015. 

3. Communications de la Municipalité. 

4. Liste des prochains préavis. 

5. Rapports de la commission ad hoc et de la commission des finances 

chargées d'étudier le préavis municipal no 32/2015 relatif à la 

construction d'un nouveau hangar selon le préavis no 10/2012 et 

adjonction d'une centrale solaire photovoltaïque et vote. 

6. Divers et propositions individuelles. 

7. Appel de sortie et remise de la solde pour l'année 2014/2015. 

_____________________________________ 

 
 
M. Thierry Lacroix, président, ouvre la séance et souhaite une cordiale bienvenue 
à l'assemblée présente pour cette première séance de l'année 2015-2016.  
 
Ce 15 septembre 2015 restera une date importante pour le ressortissant du "plat 
pays" qui, malgré qu'il ne possède pas de passeport à croix blanche, se retrouve 
sur le perchoir à la tête du Conseil communal de Baulmes, et ce, grâce à la 
confiance témoignée par ce Conseil. 
 
Il fait sienne la devise de son pays "L'union fait la force", car il dit avoir besoin de 
tous pour mener sa tâche à bien. 
 
M. Thierry Lacroix, président, affirme qu'il fera de son mieux pour diriger les 
débats et prendre la meilleure des décisions possibles au moment voulu. 
 
Pour terminer, il rappelle quelques règles de bienséance, afin de permettre des 
débats constructifs dans un climat de respect mutuel. 

 
M. Thierry Lacroix, président, donne lecture de l'ordre du jour. Aucune demande 
de modification n'étant faite, il sera suivi tel que présenté. 

 
 

1. Appel d'entrée. 
 

Mme Françoise Monnier, secrétaire du conseil, procède à l'appel d'entrée : 35 
conseillères et conseillers sont présents et 10 absents. Il s'agit de MM. Gilles 
Clémence, Eric Berger (malade – excusé valablement), Domenico Giannini, 
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Armin von Ow, Antonello Boverio, Mmes Nadine Perusset, Jeanne Franssen 
Conod (excusée valablement – deuil), M. Patrick Mettraux, Mmes Chantal 
Besuchet et Carole Beati. 

 
 
2. Acceptation du procès-verbal de la séance du 26 juin 2015 
 

La lecture du procès-verbal de la séance du 26 juin 2015 n'étant pas demandée 
et le procès-verbal ne suscitant pas de remarques, il est accepté avec 
remerciements à son auteur, Mme Françoise Monnier. 
 

 
3. Communications de la Municipalité 

 
 Avant de passer la parole à M. Julien Cuérel, syndic, M. Thierry Lacroix 

donne lecture d'un courrier reçu de Mesdames Camille Blanc, Sybile Perrier 
et Carole Beati au sujet de la place de jeux située sous gare. Dans cette lettre 
adressée à la Municipalité et au Conseil communal, elles demandent si une 
modernisation des infrastructures est prévue par la Municipalité. 

 
 M. Julien Cuérel, syndic fait part des informations suivantes : 
 
 Travaux rue de la Gare : les travaux de mise en séparatif sont terminés. 

Le recouvrement sera effectué ultérieurement. 
 Bancomat : il est rappelé qu'il est en fonction. 
 Fête de la forêt du 26 septembre : un appel est à nouveau lancé aux 

conseillères et conseillers car il manque encore quelques personnes pour 
tenir la buvette et conduire les bus-navettes. Les personnes disponibles 
sont priées de s'annoncer au bureau à l'issue de la séance. 

 
 

4. Liste des prochains préavis. 
 

 Il n'y a aucun préavis à annoncer pour l'instant. 
 

 
5. Rapports de la commission ad hoc et de la commission des finances 

chargées d'étudier le préavis municipal no 32/2015 relatif à la 
construction d'un nouveau hangar selon le préavis no 10/2012 et 
adjonction d'une centrale solaire photovoltaïque et vote. 

 
En l'absence de M. Patrick Mettraux, président de la commission ad hoc, M. 
Christian Cachemaille donne lecture du rapport. 
 
En l'absence de M. Gilles Clémence, président de la commission des finances, 
M. Denis Dardenne donne lecture du rapport. 
 
M. Claude Deriaz demande à quelle place la commune se trouve dans la RPC. 
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M. Julien Cuérel, syndic, précise que la commune se trouve en position 1'748 
sur la liste de 31'920 demandes. Etant donné que 4 à 5'000 installations 
peuvent démarrer chaque année, le tour de la commune de Baulmes va venir 
dans les 6 prochains mois et qu'elle pourra très bientôt signer un contrat 
Swissgrid. 
 
La parole n'étant plus demandée, M. Thierry Lacroix, président, soumet au 
vote les conclusions du préavis municipal, à savoir : 
 
a) d'autoriser la Municipalité à construire un nouveau hangar conformément au 

préavis no 10/2012, sans réserve, pour le prix de Fr. 230'000.--, financé par 
un emprunt aux meilleures conditions du moment, de porter cette dépense 
dans les investissements et de l'amortir sur une durée de 20 ans, 

b) d'autoriser la Municipalité à construire une centrale solaire photovoltaïque 
sur le toit dudit hangar, 

c) d'accorder dans ce but un crédit supplémentaire de Fr. 80'000.-- à financer 
par les liquidités courantes, 

d) de porter cette nouvelle dépense dans les investissements du patrimoine 
administratif et de l'amortir en 20 ans maximum par le budget de 
fonctionnement. 

 
Elles sont acceptées à l'unanimité. 
 
M. Julien Cuérel, syndic, remercie le Conseil communal d'avoir approuvé ce 
préavis. Il complète les informations déjà données en expliquant que cette 
centrale électrique couvrira environ 20% des besoins des bâtiments publics ou 
9 jours de la consommation du village. 
 
M. Yves Donnier demande si l'on peut projeter la viabilité de cette centrale sur 
20 ans ou davantage. 
 
M. Jaques-Yves Deriaz dit qu'on peut escompter une baisse de rendement de 
10% environ mais qu'elle durera plus que 20 ans. 
 
M. Claude Deriaz demande si quelque chose est prévu pour alimenter les 
autres bâtiments communaux. 
 
M. Jaques-Yves Deriaz répond que ce n'est pas encore intéressant 
actuellement, mais que cela reste un projet à plus ou moins long terme. 

 
 

6. Divers et propositions individuelles. 
 

 M. Thierry Lacroix, président, rappelle et informe de quelques dates : 
 

 26.9.15 – fête de la forêt : il encourage les conseillères et conseillers à se 
manifester à la fin de la séance pour donner un coup de main lors de cette 
journée. 
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 Dates des prochaines séances du Conseil : 
 

mardi 10 novembre à 20h00 
vendredi 11 décembre à 19h00 

 
 Elections fédérales du dimanche 18 octobre 2015 : il manque encore 

environ 4 personnes. 
 

 Assermentation : lundi 30 mai 2016 à 19h30. 
 
 M. Pascal Savary demande quelles sont les dates des élections communales 

2016. 
 

M. Thierry Lacroix, président, les transmet : 
 
28.02.2016 : 1er tour 
20.03.2016 : second tour 
 
17.04.2016 : 1er tour syndic 
08.05.2016 : second tour syndic 
 

 M. Luc Pillevuit demande à la Municipalité quel est le volume d'affaires 
nécessaire pour garder un Bancomat à Baulmes. 

 
M. Julien Cuérel, syndic, explique que ce n'est pas lié à un volume 
d'affaires. La BCV a payé 90% de l'installation et la commune 10% sur un 
montant de Fr. 100'000.-. Des frais sont facturés sur les retraits effectués 
avec une carte d'une autre banque. Pour ce qui est des charges, le partage 
d'un déficit éventuel sera calculé entre la commune et la BCV après trois ans 
d'essai. Ensuite, si la Municipalité estime que les charges sont trop élevées, 
la décision de retirer le Bancomat lui appartient.  

 
 

7. Appel de sortie et remise de la solde pour l'année 2014/2015. 
 

La secrétaire du conseil procède à l'appel de sortie. Il est identique à celui 
d'entrée. 
 
A l'appel de son nom, chaque conseillère et conseiller présent se voit 
remettre la solde de l'année 2014/2015. 
 
M. Thierry Lacroix, président, lève la séance à 20h50. 

 
  
 
 
  Le Président : La Secrétaire : 
 
  
  Thierry Lacroix Françoise Monnier 


